

Caída de la actividad fabril, un tropiezo temporal: Concamin (El Financiero 18/02/13)

Caída de la actividad fabril, un tropiezo temporal: Concamin (El Financiero 18/02/13)(Isabel Becerril) Lunes, 18 de febrero de 2013. Recomienda seguir de cerca la evolución de manufactura y construcción. La caída de 1.1 por ciento que registró la actividad fabril en diciembre de 2012 es un tropiezo temporal y no el inicio de una tendencia negativa, sostiene la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Sin embargo recomienda seguir de cerca la evolución de los sectores manufacturero y de la construcción, cuya producción en el último mes del año pasado se contrajo 0.9 y 5 por ciento, respectivamente. La Concamin, que preside Francisco Funtanet, destaca que el cierre de 2012 estuvo marcado por un desempeño poco estimulante de la industria, por lo que en los meses por venir serán tres los factores cruciales para el desempeño del sector: 1) La evolución del mercado estadounidense. 2) El comportamiento del mercado nacional, que dependerá en gran medida del ambiente que se presente para los negocios y de la oportuna ejecución de los proyectos de inversión pública previstos en el Presupuesto de Egresos 2013. 3) La confianza proveniente de la ruta que tracen las autoridades a través del Plan Nacional de Desarrollo, de la política industrial y de la estrategia de apoyo a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) del país. En su análisis mensual Radiografía Industrial, la Concamin explica que el retroceso que sufrió el sector fabril durante diciembre, y que puso fin a su ciclo de 36 meses de crecimiento ininterrumpido, obedeció al descenso en la producción de la manufactura y la construcción, porque son sus principales componentes. Polarización. En el caso particular de la manufacturera dice que se percibe una auténtica polarización entre sus especialidades, porque mientras que diez de éstas registraron un aumento en su producción, bajó en 11. Los aumentos oscilaron desde 1.3 por ciento en la industria de plástico y hule hasta 12.4 por ciento en la de madera. En contraste, las disminuciones se observaron en el rubro denominado otras industrias manufactureras, con 0.4 por ciento, y en la fabricación de muebles y productos relacionados, con 25 por ciento. La especialidad de ensamble de equipo de transporte, uno de los componentes con mayor peso en la planta fabril, cerró diciembre con una baja de 4.9 por ciento. A su vez, tres componentes de la industria de la construcción presentaron números rojos: la edificación residencial y no residencial (5.2 por ciento), obras de ingeniería civil u obra pesada (5.4) y trabajos especializados para la construcción (1.7). Los resultados indican que se presentó un auténtico freno en el mercado de la construcción, cuya influencia es decisiva en el desempeño laboral del país y de numerosas especialidades industriales, comerciales y de servicios, alerta. Ese sector está relacionado con 63 de las 79 ramas productivas, y su caída causa un efecto en cadena sobre la operación de diversos proveedores, entre los que destacan: cemento, cables de conducción eléctrica, arena y grava, productos de asfalto, concreto, tubos y postes de hierro y acero, y componentes electrónicos.